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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

NORMA JULIETA DEL RÍO MANTIENE 
EL RITMO.
No crea usted que porque NORMA 
JULIETA DEL RÍO VENEGAS presentó 
su segundo informe de actividades como 
comisionada del INAI, iba a aprovechar 

el puente para descansar 
y desaparecerse estos 

días. Al contrario, lo 
aprovechó para 
viajar a Zacatecas 
y continuar con 
sus actividades, 
sobre todo las 
que tienen que 
ver con la difusión 

del derecho a la 
i n f o r m a c i ó n  y 

a b o g a r  p o r  l a 
t ransparencia y  la 

rendición de cuentas. Ayer 
anduvo en Juchipila, a donde llevó las 
jo r nada s  de  s o c ia l i z ac ión  de  la 
transparencia, ejercicios interesantes 
porque a través de diversas actividades 
artísticas, culturales y lúdicas se enseña 
a los jóvenes sobre la importancia de pedir 
y/o exigir información de los Programas 
gubernamentales. El gobierno de Juchipila 
les brindó, tanto al INAI como al IZAI, las 
facilidades para estas jornadas y llevó a 
un montón de jóvenes de distintas escuelas 
para que participaran y aprendieran.

HUMBELINA LÓPEZ, UNA ALIADA DEL 
INAI.
Para el INAI, el Gobierno del Estado ha 
sido un gran aliado en esto de promover 
la transparencia y la rendición de cuentas. 
La secretaria de la Función Pública, 
HUMBELINA ELIZABETH LÓPEZ LOERA, 
es clave para este acercamiento entre el 
instituto nacional y el local con el gobierno 
es tatal.  No por nada, el  góber le 
encomendó ser la jueza de hierro y no 

d e j a r  p a s a r  n i n g ú n 
incumplimiento, ni de 

la administración 
pasada ni de esta. 
NORMA JULIETA 
i m p u l s ó  s u 
l l e g a d a  a l 
g a b i n e t e  d e 
DAV I D,  p u e s 
sabe que en ella 

tiene a una gran 
aliada, que trabaja 

bajo presión y con 
objetivos claros, así 

que ya encarrerada, tope 
donde tope ha estado impulsando 
acciones para transparentar el quehacer 
gubernamental, como estas jornadas, y 
exigiendo el cumplimiento de la ley, como 
en situaciones donde se gastó dinero de 
más o se gastó en lo que no debían.

MIGUEL TORRES PREPARA SU PRIMER 
INFORME.
El exalcalde de Villanueva, MIGUEL 
TORRES ROSALES, ya prepara su 
primer informe de actividades como 
diputado federal del PRD, bueno, ya 
sabemos que llegó a este espacio en 
la Cámara Baja cobijado por la alianza 

Va por Zacatecas, 
pero justo hay que 
decir que es de lo 
más respetable 
del partido del 
s o l  a z t e c a , 
sobre todo en 
es ta ent idad, 
p o r q u e  s e 
cuentan con los 
d e d o s  d e  u n a 
mano -y  sobr an 
dedos- los perredistas 
q u e  a l c a n z a r o n  u n 
espacio político. El legislador tiene 
programado su informe para el próximo 
viernes en el teatro Fernando Calderón, 
al que se espera la asistencia de sus 
homólogos, tanto de Zacatecas como 
de otras entidades. Veremos qué nos 
dice sobre el presupuesto para nuestra 
entidad.

CAE OTRO POLICÍA ESTATAL; AHORA 
EN PÁNUCO.
Nuevamente las fuerzas del orden de la 
entidad fueron mermadas. Un policía 
estatal fue asesinado y su cuerpo dejado 
en Pánuco, envuelto en una manta. Se 
trata de un policía activo, que mucha 
falta le hace a la corporación, a los 
zacatecanos, para mantener las acciones 
de vigilancia, de disuasión, de combate 
a l  c r imen,  que  t anto  ex igen  los 
zacatecanos. El oficial DAVID CISNEROS 
ahora forma parte de las estadísticas y 
la cuenta ya sobrepasa los 50 policías 
asesinados en lo que va del año, de 
distintas corporaciones, con todo y que 
el general ADOLFO MARÍN minimiza 
los ataques al Estado.

DESPLOME DE HELICÓPTERO, EN 
MANOS DE LA FGR.
Como bien dijimos ayer, muy seguro era 
que el caso de la caída del helicóptero 
de la Secretaría de Seguridad Pública 
del vecino estado de Aguascalientes 
fuera atraído por la Fiscalía General de 
la República. El presidente 
ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR 
lo anunció y dijo 
que con el apoyo 
d e  l a  f i s c a l í a 
e s t a t a l  s e 
continuarían las 
investigaciones. 
La cuestión es 
que el presidente 
da por sentado 
que se trató de un 
accidente y desmintió 
las versiones que indican 
que la aeronave fue derribada a balazos, 
por sujetos que le dispararon desde 
tierra. Pero vuelve a dejar la investigación 
en veremos al reiterar que se debe 
esperar el resultado de los peritajes. 
Por esooooo... ¿Entonces accidente o 
atentado? Por cierto, uno de los policías 
estatales que murió en este accidente 
era de Loreto. Prestaba servicio en la 
tierra hidrocálida, pero es otro policía 
paisano que perdemos.

RAMONA VERDE

Dudas, comentarios, reclamos y, sobre todo, felicitaciones, escríbenos a ramonaverde08@gmail.com
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 -Ahí la llevamos, camino 
a Palacio Nacional...
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RESUELVE TRIJEZ JUICIO 
EN MATERIA ELECTORAL

ZACATECAS, ZAC.- El Tribunal de 
Justicia Electoral del Estado de 
Zacatecas (Trijez), en Sesión Pú-
blica presencial determinó por 
unanimidad, calificar de congruen-
te la respuesta otorgada a través 
de oficio a la solicitud presentada 
por el presidente del Comité Di-
rectivo Estatal del Partido Encuen-
tro Solidario (PES) en Zacatecas, 
en razón de que dicha respuesta, 
respetó su derecho de petición. 

En el caso, el actor controvirtió 
la respuesta dada por la Presiden-
cia del Órgano Jurisdiccional en 
materia electoral, en relación a la 
integración y funcionamiento del 
Tribunal, pues desde su perspec-
tiva, a pesar de que se dio respues-
ta a su solicitud, se omitió informar 
y entregar documentación, lo cual 
afectó su derecho humano de pe-
tición en materia política y, en con-
secuencia, de asociación para 
participar en los asuntos políticos 
de su entidad federativa. 

Durante la sesión pública, en 
cumplimiento al acuerdo plenario 
emitido por la Sala Regional Mon-

ECODIARIO terrey del TEPJF, a través del cual 
determinó que éste Tribunal debía 
resolver la controversia plantea-
da por el actor, el Pleno del Tribu-
nal señaló en primer lugar, que la 
materia electoral establece una 
figura denominada derecho de 
petición, que consiste en el reco-
nocimiento que se hace a toda 
persona para dirigir peticiones a 
entes del Estado y la adecuada y 
oportuna respuesta que éste 
debe otorgar, siendo la petición 
el acto fundamental que delimita 
el ámbito objetivo para la emisión 
de la respuesta. 

En ese sentido, las magistra-
turas determinaron por unanimi-
dad, que no le asistía la razón al 
actor, pues se garantizó su dere-
cho humano de petición, ya que 
la respuesta otorgada fue con-
cordante formalmente con lo so-
licitado, con independencia del 
sentido de la respuesta y, final-
mente, fue debidamente comu-
nicada al peticionario, por lo que 
se observaron los elementos mí-
nimos fundamentales que reco-
noce el derecho constitucional 
solicitado.

RECONOCEN A ZACATECAS POR TENER 
A TODOS LOS DIF MUNICIPALES 
EN DIRECTORIO NACIONAL
ZACATECAS, ZAC.- El Sistema Na-
cional para el Desarrollo Integral 
de la Familia (SNDIF), reconoció al 
Gobierno de Zacatecas, que en-
cabeza el mandatario David Mon-
real Ávila, a través del Sistema 
Estatal DIF, por el cumplimiento 
en la totalidad del registro en el 
Directorio Nacional, siendo el pri-
mer estado del país en cumplir al 
cien por ciento con este trámite.

En el evento encabezado por 
el director general del SEDIF, Víctor 
Humberto de la Torre, quien acudió 
en representación de la presiden-
ta honorífica, Sara Hernández de 
Monreal, se entregaron constan-
cias de participación a los repre-
sentantes de los Sistemas Muni-
cipales DIF del Estado, quienes 
también recibieron una serie de 
cursos y capacitaciones, con la 
finalidad de fortalecer el vínculo 
entre las instituciones de asisten-
cia social y la ciudadanía, se infor-
mó en un comunicado.

Juan Francisco Fuentes Rivas, 

ECODIARIO

director de Formación e Investiga-
ción de la Asistencia Social del Sis-
tema Nacional DIF, quien acudió en 
representación de Gloria Tokunaga 

Castañeda, directora nacional de 
Profesionalización de la Asistencia 
Social del Sistema Nacional DIF, re-
conoció el esfuerzo que hace el Sis-

tema Estatal DIF de hacer reuniones 
una vez al año con las instancias 
municipales, para el intercambio, 
acercamiento, acompañamiento 

MEJORAN CONDICIONES 
EDUCATIVAS DE 35 MIL 503 NIÑOS

y fortalecimiento. 
Fuentes Rivas resaltó que Zaca-

tecas es el único estado a nivel na-
cional que tiene prácticamente el 
100 por ciento de los DIF Municipa-
les inscritos en el directorio.

Edgar Armando García Hernán-
dez, director de Normalización e 
Información de la Asistencia Social 
del Sistema Nacional DIF, expresó 
que este registro es muy impor-
tante, porque permite a cada ciu-
dadano tener un antecedente y 
saber en dónde se encuentran las 
cosas; es información a la cual 
pueden acceder para tener un an-
tecedente a dónde presentarse o 
dónde atenderse. 

Por su parte, Gustavo Torres 
Herrera, subdirector de Fortaleci-
miento Institucional del SEDIF, en-
fatizó que es una obligación tener 
la documentación en regla y que 
esto permitirá acceder a otros 
programas para el beneficio de 
todos los municipios. Con esto, 
refrendamos el apoyo y el traba-
jo que tenemos para todos los mu-
nicipios, expresó

ZACATECAS, ZAC.- Un total de 35 
mil 503 niños de diversas partes 
del estado mejorarán sus condi-
ciones educativas, porque, ade-
más de que recibieron sus mochi-
las, uniformes y útiles escolares 
gratuitos, sus escuelas serán dig-
nificadas con mobiliario y diversos 
materiales, gracias al Programa 
Educación para el Bienestar.

Este viernes, en representa-
ción del mandatario estatal, la se-
cretaria de Educación, Maribel 
Villalpando Haro, en un evento 
que congregó a alumnos y maes-
tros de ocho regiones educativas, 

entregó apoyos que significaron 
una inversión de 9 millones 410 
mil pesos.

De acuerdo con un comuni-
cado, del total de la inversión (9.4 
millones de pesos) en escuelas 
de Zacatecas, Fresnillo, Jalpa, 
Pinos, Jerez, Loreto, Guadalupe 
y Valparaíso, 2 millones 525 mil 
pesos fueron para apoyos a cen-
tros educativos, tales como mo-
biliario (sillas con paleta, mesas 
y pintarrones), pintura, imper-
meabilizante, y otros materiales 
diversos.

El gasto en uniformes fue de 
5 millones 278 mil pesos, en mo-
chilas de 1 millón 531 mil y 75 mil 

500 pesos en kits de limpieza y 
balones.

La mayor inversión, superior 
a 1 millón de pesos, fue en las 
escuelas de la región Zacatecas, 
por ser una de las más numero-
sas; en la Región Jerez fue me-
dio millón de pesos y el resto se 
divide entre las seis regiones 
restantes. 

La secretaria de Educación, 
acompañada por el alcalde Zaca-
tecas, Jorge Miranda Castro, 
también dio reconocimientos y 
una tableta electrónica a niños 
de primaria con los mejores pro-
medios. Asimismo, rifaron bici-
cletas y balones.

ECODIARIO
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COMPARTE ELY GUERRA 
MOMENTOS ÚNICOS 
CON ZACATECANOS

REALIZAN CROQUETÓN 
PARA ALIMENTAR 
A 165 MASCOTAS
ZACATECAS, ZAC.- La psicóloga 
Guadalupe de León, coordinadora 
de Padrinos y madrinas de Dog 
Love Zacatecas, instaló este vie-
nes con su equipo un puesto de 
Croquetón a un costado del jardín 
Independencia, cuya misión fue 
colectar alimento para 165 perros 
que mantiene el señor Ricardo 
García Pérez en Santa Mónica, 
Guadalupe.

Lo anterior, explicó Guadalupe 
de León, porque el señor García 
Pérez lleva años recogiendo mas-
cotas callejeras para llevarlas al 
albergue pero en este momento 
ya no tiene ingresos para alimen-
tarlos a todos.

A ello se suma que, luego de la 

GABRIEL RODRÍGUEZ pandemia, dejó de haber adopcio-
nes durante los últimos 6 meses.

“Tenemos un excesivo aban-
dono de perritos y perritas en las 
calles de nuestras principales 
ciudades”.

Cabe aclarar que el señor Gar-
cía Pérez únicamente adopta pe-
rros en situaciones extremas, es 
decir, vulnerados por el hambre y 
la enfermedad.

Las mascotas son hospeda-
das dentro de una propiedad par-
ticular que él renta de manera sim-
bólica, donde están los más 
grandes mientras que los más pe-
queños son cuidados en su casa 
particular.

Dog Love colabora con la la-
bor del adoptante mediante 200 
pesos mensuales, “que en este 

momento son insuficientes 
para cubrir esas necesidades 
alimentarias”.

Al jardín Independencia con-
currieron así diversas personas 
hasta las 8 de la noche de este 
viernes, con el fin de adoptar al-
gunas de las mascotas que llevó 
a ese punto el señor Ricardo Gar-
cía pero ahí mismo llegaron tam-
bién personas que llevaban ali-
mentos para los animalitos.

Los datos están en la página 
Dog Love de Facebook y a ello Gua-
dalupe dijo que “para nosotros 
cualquier ayuda es buena, dinero, 
comida en sobres y croquetas 
además de requerir voluntarios 
para limpiar el área y donadores 
de alimentos porque el señor Ri-
cardo está solo en ese proyecto”.

EN EL DÍA INTERNACIONAL 
DEL HOMBRE, ERNESTO 
VIVE SU APOCALIPSIS
TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

ZACATECAS, ZAC.- Dentro del 
marco del Día Internacional del 
Hombre, a celebrarse este sába-
do 19 de noviembre, Ernesto Díaz 
Sifuentes, auxiliar de turistas en 
la empresa City Tours a un cos-
tado de plazuela Francisco Goitia, 
declaró que “la vida se ha vuelto 
un enredijo de conflictos; la hu-
manidad vaga convulsa, confun-
dida, en un mundo en el que no 
sabe qué más hacer”.

Díaz Sifuentes dibuja todo el 
tiempo -sobre todo en tempora-
das de ausencia turística, que en 
2022 han sido muchas-, diversos 
diseños con grecas, líneas, rom-
bos, círculos y figuras geométri-
cas, acompañado de su perro.

Casado y con tres hijos, opina 
que le ha ido “así de bien”, asus-

tado como todos por la pandemia.
Humilde en sus raíces, espe-

ra no obstante que haya mayor 
turismo este 20 de noviembre 
para celebrar la Revolución Mexi-
cana y luego de ello, Navidad y 
Año Nuevo.

Pese a todo no se arrepiente 
de nada, al admitir que como 
hombre, también ha sufrido de-
masiadas carencias y falta de 
oportunidades.

Ernesto lleva en ese cargo 30 
años, pero ahora se distrae di-
bujando esas figuras “extrañas”, 
con las cuales intenta compren-
der el mundo actual y sus mun-
dos mágicos.

“Mis dibujos son de una triste 
realidad, mientras espero a los 
turistas que no llegan; pero los 
hombres sufr imos bastante 
pero…en este momento hombres 

y mujeres no sabemos a dónde 
vamos”.

El entrevistado explicó que las 
sociedades viven bajo cierta iner-
cia de abandono y soledad, por 
más que ya seamos ocho mil mi-
llones de seres humanos en el 
planeta.

“Hay un algo que es como un 
cáncer invasivo, ya no sabemos 
pero sobre todo no podemos ser 
felices, vivimos al día, nadie son-
ríe y nadie ama; eso es grave”.

Añadió que ante ello, los mexi-
canos viven divididos entre bue-
nos y malos, o los que están con 
el presidente y los que están en 
su contra. 

“Eso nos ha hecho mucho 
daño, con violencias imparables 
y desesperanzadoras, en las que 
nadie quiere poner orden porque 
tenemos pavor del costo”.

ZACATECAS, ZAC.- La voz de 
Ely Guerra inundó el corazón 
del centro histórico de Zaca-
tecas con un mini concierto 
intimista para sus seguidores 
como parte de su gira en KA-
sas “La Ciudad de la Furia”, en 
lo que la rockera llamó “un en-
cuentro para sentirnos y 
compartir a través de la mú-
sica instantes”.

La cantautora mexicana 
quien irrumpió en la escena 
musical alternativa e hizo ca-
mino para las mujeres en la 
música, llegó a Zacatecas 
como parte de una gira que 
celebra 30 años de trayecto-
ria artística y que como pro-
ductor tiene a Josué Guijosa 
y cuenta el también músico 
Kill Aniston quien abrió la pre-
sentación en una terraza de 
la calle Rayón, ubicación que 
explicó fue revelada dos días 

antes del concierto que tiene 
el propósito de ser muy cer-
cano y muy controlado para 
los fans y la cantante de “La-
bios Rosas”.

La gira que contempla 13 
fechas, pasó por Zacatecas y 
conectó con seguidores que se 
dieron cita para compartir y que 
la cantante firmara vinilos, fo-
tografías y presentes en una 
noche en que acompañada so-
lamente con su guitarra inter-
pretó y relató el proceso para 
escribir las canciones y poemas 
de su último libro, Tengo frío, 
Más bonita, Peligro, Para ti, Por-
que tendría que llorar por ti, Mi 
Playa, Labios Rosas, Quiero bai-
lar, Prometo Ser y Júrame de 
María Grever de quien Ely “dijo- 
“seguramente se revuelca en 
su tumba porque me adueñe 
de su canción, pero ya es mía”, 
pieza interpretada a cappella 
que cerró el concierto con una 
Ely cercana a su audiencia.

TEXTO Y FOTO: MARIELA DÁVILA
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PREVÉN CRISIS EN INDUSTRIA 
DE LA MASA Y LA TORTILLA

PONEN EN MARCHA OPERATIVO 
DE SEGURIDAD PARA EL BUEN FIN

ZACATECAS, ZAC.- Juan Carlos Dá-
vila Arteaga, presidente de la gran 
Alianza de la masa y la tortilla en 
México AC, prevé una severa crisis 
en ese sector para los dos últimos 
meses del año, además del cierre 
de diversos pequeños estableci-
mientos del alimento, que suman 
120 clausurados al momento.

Dávila Arteaga señaló que 
ante la negativa de permitir el in-
cremento del precio del produc-
to, lo más probable es que en el 
futuro inmediato haya más cierre 
de negocios.

El líder nacional añadió que 
para ellos la situación es comple-
ja porque compran el nixtamal a 
11 pesos, pero además, la tonela-
da de harina “nos cuesta 17 mil 
pesos por lo que ante tales au-
mentos no nos quedaría más que 
incrementar el precio del kilo de 
tortilla a los consumidores”.

Lo anterior es claro de nuestra 
parte “pues el momento econó-

mico actual, pondría en la inde-
fensión a millones de consumido-
res que no podrían sufragar dicho 
incremento”.

“A nosotros nos dicen que está 
crisis viene de la pandemia, o del 
conflicto Rusia-Ucrania, pero la 
gente no puede comprar las tor-
tillas porque no tiene empleo, pues 
decimos que si no tienen para las 
tortillas no tienen para lo demás, 
es claro”.

Susceptible a la situación eco-
nómica de las familias zacatecanas 
y en general del todo el país, el en-
trevistado sostuvo que en próxi-
mos días el gremio estará en un 
foro de masa y tortilla en Ciudad 
de México, para tratar el conflicto.

Ellos esperan que ante ese pro-
blema, el Gobierno Federal inter-
venga y se plantee la posibilidad 
de generar estímulos económicos, 
fiscales y laborales al gremio para 
sus productores y comprarles a 
un precio justo el maíz y el frijol 
con el fin de amortiguar los altos 
costos de producción.

“En contra nuestra, campean 
los comerciantes informales, que 
no pagan sus impuestos, ni luz y 
que lucran con la venta de la tortilla 
contra los cuales no podemos com-
petir, lo mismo que en el caso de las 
grandes marcas comerciales, que 
venden el comestible en 12 pesos, 
todo lo cual es inequitativo”.

“Para nosotros, lo ideal, por el 
momento, sería vender el kilo en 
25 pesos mínimo pero no lo pode-
mos hacer porque eso implicaría 
una mayor caída en el consumo; 
vivimos un momento apocalíptico”.

Advirtió que su situación im-
plica un estrangulamiento pro-
ductivo, sobre todo cuando hay 
en el mercado muchos sustitutos 
de la tortilla, como las de harina, 
aquellas pintadas de verde, para 
“hacernos creer que son de nopal, 
que los desfavorecen.

Reconoció que en Zacatecas 
la gente vive una situación de in-
sostenibilidad ante la escasez de 
empleo y la precariedad de los tra-
bajos.

TEXTO Y FOTOS: GABRIEL RODRÍGUEZ

CERRARÁN CALLES 
POR DESFILE DE LA 
REVOLUCIÓN MEXICANA

ZACATECAS, ZAC.- La Dirección 
de Policía de Seguridad Vial 
(DPSV) anunció que, con motivo 
del Desfile conmemorativo del 
112 Aniversario de la Revolución 
Mexicana, se implementará un 
operativo vial que contempla des-
pejes vehiculares y cierres tota-
les a la circulación.

De esta manera, el domingo 
20 de noviembre se tienen con-
templados despejes vehiculares 
en la capital, a partir de las 6 de 
la mañana, en las avenidas Hidal-
go y González Ortega, así como 
en las calles Juan de Tolosa, Aba-
solo, Genaro Codina, Fernando 
Villalpando, Urízar, Plazuela de 
García y Rinconada de Catedral.

Además, los cierres totales a 
la circulación se implementarán 
a partir de las 9 de la mañana, en 
las avenidas Hidalgo, González 
Ortega, Torreón, Quebradilla, así 
como en las calles Juan de Tolo-
sa, Genaro Codina, Urízar, Fernan-
do Villalpando, Plazuela de García 
y Rinconada de Catedral.

Para los automovilistas que, 
por algún motivo, deban circular 
ese día por las inmediaciones del 
centro histórico, se les recomien-
da utilizar vías alternas; para este 
propósito, estarán habilitadas las 
calles Morelos, Insurgentes, In-
dependencia, Constitución, Alda-
ma, Tacuba, Guerrero, la avenida 
López Velarde, el Bulevar Metro-
politano y el paseo escénico La 
Bufa.

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Con el pro-
pósito de inhibir la comisión de 
delitos y generar condiciones 
de seguridad, garantizar la inte-
gridad física y patrimonial de los 
zacatecanos, corporaciones que 
integran la Mesa Estatal de 
Construcción de Paz, desde las 
primeras horas de este viernes, 
pusieron en marcha el Operati-
vo de Seguridad para el Buen 
Fin 2022.

En el dispositivo de seguri-
dad participan también los mu-
nicipios de Zacatecas, Guada-
l u p e ,  F r e s n i l l o ,  Tr a n c o s o , 
Ojocaliente, Genaro Codina, Pá-
nuco, Juan Aldama, Luis Moya, 
Vetagrande, Cuauhtémoc, Mon-
te Escobedo, Pánfilo Natera, Ca-
ñitas, Calera y Jerez, quienes tie-
n e n  u n  c o n v e n i o  c o n  l a 
Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP).

De acuerdo con un comu-
nicado, lo que se busca brindar 

ECODIARIO certidumbre y seguridad a los 
ciudadanos que acuden a rea-
lizar sus compras, así como 
prevenir robos a comercios y 
consumidores.

En ese sentido, la SSP des-
pliega a 300 efectivos policiales 
que intensifican sus labores de 
vigilancia y prevención en cen-
tros comerciales, bancos, caje-
ros automáticos, zonas recrea-
tivas y de esparcimiento, en 
donde se mantendrá presencia 
policial hasta altas horas de la 
noche.

Además, a través de la Divi-
sión Científica de la SSP, se brin-
da asesoría y, de ser necesario, 
verificación en compras digita-
les, a fin de prevenir fraudes y 
delitos cibernéticos.

De manera coordinada, con-
tinuará el Operativo Mixto de 
Proximidad, así como recorridos 
a pie y patrullajes, acciones que 
permitirán realizar trabajos de 
disuasión y contención de con-
ductas ilícitas.
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INJUSTO, CORTE DE 
TOMAS DE DRENAJES: 
FRESNILLENSES

RECONOCEN LABOR DE ANDRÉS CASTRO, RESPONSABLE DE CATASTRO EN JEREZ

FRESNILLO, ZAC.- Luego de dar-
se a conocer que el Sistema de 
Agua Potable Alcantarillado y Sa-
neamiento de Fresnillo (Siapasf) 
informó que se realizarán cortes 
al drenaje debido a la morosidad 
de 12 mil usuarios, ciudadanos 
calificaron de injusta esta acción, 
debido a que afirman que no en 
todas las zona cuenta con agua 
de forma regular.

Los ciudadanos aseguraron 
que en varias zonas principal-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS mente en el área norte del mu-
nicipio, así como en colonias 
como La del Valle no se cuenta 
con el agua de forma regular por 
lo que apuestan por la compra 
de pipas y por ello optan por de-
jar de pagar el recibo de forma 
normal.

Mientras que algunos ciuda-
danos afirmaron que los repre-
sentantes que acuden para hacer 
los cortes son groseros y altane-
ros, pues no les permiten explicar 
el porqué de los adeudos.

Los entrevistados detallaron 

que en ocasiones  l deber el re-
cibo de agua potable y cubrir el 
servicio de pipas se vuelve "im-
pagable" y aunque algunos dije-
ron que se han acercado a pedir 
facilidades de pago no obtienen 
descuentos y por ello les resulta 
más complicado cubrirlo.

Los afectados detallaron que 
para los morosos también debe-
rían implementarse acciones de 
facilitar pagos, ya que no todos 
cuentan con el dinero suficiente 
para cubrir los adeudos que en-
frentan desde hace años.

INTERVENDRÁ GOBIERNO 
MUNICIPAL CASA DE 
CULTURA EN EL MINERAL 

FRESNILLO, ZAC.- A dos 2 años 
del incendio de la anterior Presi-
dencia Municipal, Argelia Aragón 
Galván, síndico, aseguró que la 
ahora llamada Casa Municipal de 
Cultura Mateo Gallegos ya fue 
rehabilitada tras el siniestro, lue-
go de la intervención del Institu-
to Nacional de Antropología e His-
toria (INAH).

Detalló que la rehabilitación 
se realizó en la parte frontal, don-
de el incendio dejó más afecta-
ciones y el resto del inmueble será 
rehabilitado, pero ahora por la di-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS rección de Obras Públicas del mu-
nicipio bajo la supervisión del 
INAH.

La síndico municipal detalló 
que actualmente el edificio no 
cuenta con la instalación de la 
red eléctrica, misma que deberá 
señalar el INAH cómo realizarla 
para no afectar la estructura.

Debido a lo anterior, el ayun-
tamiento aún no cuenta con un 
contrato de luz ante la Comisión  
Federal de Electricidad (CFE), por 
lo que actualmente no tiene ese 
servicio, pese a ello se ha reali-
zado diversos eventos en dicho 
recinto en materia cultural.

Dijo que es posible que los tra-
bajos de rehabilitación por el mu-
nicipio finalicen a  mediados de 
2023 y reconoció el trabajo que 
han realizado con personal del 
instituto, quien ha demostrado 
su interés por las acciones de for-
ma coordinada.

"Firmamos el acta de la en-
trega recepción, ellos únicamen-
te intervinieron el área siniestra, 
la otra parte de la ahora Casa de 
Cultura será restaurada por el 
municipio, pero con orientación 
del INAH, para que sean los mis-
mos acabados y no dañemos el 
inmueble", dijo.

JEREZ, ZAC.- Este 19 de noviem-
bre, el responsable de Catastro en 
el municipio, Andrés Castro Lla-
mas, está cumpliendo 49 años en 
el servicio público; más de tres 
cuartas partes de su existencia y 
la totalidad de su vida laboral, des-
de que en 1973 se integrara a esta 
oficina que en ese tiempo depen-
día de la Recaudación de Rentas 
del Estado.

Con este motivo, durante el 
más reciente festejo por el Día del 
Servidor Público, recibió el estí-
mulo y la felicitación de parte del 
presidente municipal José Hum-
berto Salazar Contreras y el reco-
nocimiento de todo su gremio, el 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Organis-
mos Paraestatales (SUTSEMOP).

Castro Llamas es orgullosa-
mente egresado del Colegio Daniel 
Márquez Medina, formó parte de 
la generación 1967-1970, de la hoy 
desaparecida carrera de Comer-
cio, que por décadas gozó de gran 
prestigio y formó a muchos de los 

ECODIARIO profesionistas del siglo pasado en 
el área; “no es por presumir, pero 
salíamos muy bien preparados 
para cualquier trabajo, era lo prác-
tico, como ahora son las llamadas 
carreras técnicas”, recuerda el aun 
funcionario municipal.

En el año de 1973, invitado por 
su amigo y a la postre compañero 
de muchas jornadas de trabajo, 
Álvaro Murillo Mendoza, se pre-
sentó ante el recaudador de Ren-
tas Salvador Núñez Espinoza, para 
solicitar cubrir una vacante y de 
inmediato fue aceptado.

En 1985, producto de un con-
venio celebrado con el Gobierno 
del Estado, al reformarse el artí-
culo 115 constitucional y pasar el 
cobro del impuesto predial a los 
municipios, cinco trabajadores que 
atendían esta área pasaron a ser 
parte de la plantilla del Ayunta-
miento. “Éramos Lety Macías, Ál-
varo Murillo, Antolín Arellano y Pan-
cho Alcalde, de todos solamente 
quedo yo”.

A partir de entonces, ha estado 
en 14 ayuntamientos a la orden de 
21 presidentes municipales, entre 

titulares y suplentes, así como 13 
tesoreros, entre los que se incluye 
su primer jefe en la recaudación, 
con el que se volvió a encontrar la-
boralmente entre 1987 y 1988.

Podría decirse que Andrés Cas-
tro conoce la ubicación de prácti-
camente todos los documentos 
que se encuentran en la oficina de 
Catastro, cuando se ubicaba en la 
planta alta, donde hoy es Sindica-
tura, se encargó personalmente 
de acomodar todo el archivo, apar-
te de la práctica que le favorece 
en los diversos procedimientos.

A la oficina llegan todos los con-
tribuyentes y cuando al personal 
se le dificulta algo, lo canalizan di-
rectamente con él, de esta mane-
ra, ha mantenido una cercanía con 
el contribuyente en general, con 
abogados y notarías públicas que 
buscan de sus servicios para en-
contrar un plano, una escritura o 
alguna situación de un predio.

En estos 49 años le ha tocado 
ser parte de las modificaciones al 
sistema de cobro y la utilización 
de diversos mecanismos, el uso 
de la máquina de escribir, la exten-

sión de recibos de forma manual, 
el cálculo también manual o utili-
zando la vieja máquina de palanca, 
luego el surgimiento de las suma-
doras electrónicas, hasta llegar a 

la era digital con un sistema com-
putarizado desde 1994 y que se 
ha ido actualizando de acuerdo 
con las necesidades y las innova-
ciones tecnológicas.
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REALIZAN ACTIVIDAD 
PARA PRESERVAR LA 
CULTURA WIXÁRIKA

LORETO, ZAC.- EN COORDINA-
CIÓN CON LA SECRETARÍA DE TU-
RISMO DE ZACATECAS (SEC-
TURZ) SE REALIZÓ UNA ACTIVIDAD 
CON LOS NIÑOS DE LAS ESCUE-
LAS MANUEL RANGEL Y CLUB DE 
LEONES CON EL OBJETIVO DE CO-
NOCER EL SÍMBOLO FUNDAMEN-
TAL EN LA CULTURA WIXÁRIKA, 
Y COMO SIGNO DE LA PROTEC-
CIÓN DE LA NIÑEZ LORETENSE Y 
LA SEGURIDAD DEL MUNICIPIO.
ECODIARIO
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PRESENTAN PROGRAMA 
“EN JEREZ VIVE LA 
BANDA Y LA TAMBORA”
JEREZ, ZAC.- Del 23 al 25 de no-
viembre se desarrollará el Festival 
“En Jerez Vive la Banda y la Tam-
bora” en su edición 2022, que or-
ganiza el Gobierno Municipal, en 
coordinación con el Sindicato de 
Filarmónicos y Cancioneros Ra-
món López Velarde, evento con 
el que se celebra al gremio más 
grande, organizado y representa-
tivo de Jerez, según lo señaló el 
acalde José Humberto Salazar 
Contreras, al realizar la presenta-
ción oficial del programa.

Afirmó que este proyecto tie-
ne por objeto generar presencia 
local y de visitantes externos ha-
cia los diversos comercios y es-
tablecimientos, así como dar foro 
a los intérpretes de probado pres-
tigio y calidad artística; además 

ECODIARIO de reactivar el sector de servicios, 
se pretende con este festival dar 
a los jerezanos eventos de calidad 
que preserven y difundan nuestra 
identidad tradicional y musical, se 
informó en un comunicado.

Acompañado del secretario 
general del Sindicato de Filarmó-
nicos y Cancioneros Ramón López 
Velarde, Manuel Juárez Márquez, 
y el secretario de Actas y Acuer-
dos Víctor Alfonso Lares, el presi-
dente agradeció la participación 
de los músicos y afirmó que la vo-
luntad de Jerez no se detiene por 
nada ni por nadie; nuestro espíri-
tu festivo y turístico se impone a 
cualquier adversidad, para así ge-
nerar condiciones de desarrollo y 
de bienestar para nuestro pueblo 
y su gente, afirmó.

En presencia también de la di-
rectora de Turismo Mayra Saldí-

var, el director del Instituto Jere-
zano de Cultura (IJC) dio a conocer 
el programa que iniciará el miér-
coles 23 con la Master Class a car-
go de Gabriel Lastra, baterista de 
Reik, a las 5 de la tarde en el foyer 
del Teatro Hinojosa; además del 
taller de guitarra, docerola y bajo-
quinto que imparte el maestro 
José “Pepe” Contreras, en el edi-
ficio Alkázar. 

Las actividades continúan el 
jueves 24, con la callejoneada par-
tiendo del Jardín Juárez hasta la 
Plaza Tacuba, donde se realizará 
una presentación artística y cul-
tural y el cierre será el viernes a 
partir de las 18 horas en el Jardín 
Principal, con la participación de 
bandas y tamborazos; en el trans-
curso del evento se desarrollará 
la entrega de reconocimientos a 
la trayectoria musical.
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LOS INMORTALES

Los mejores momentos de 
la Selección de Ecuador en 
su historia llegaron en este 
siglo, después de décadas 

lejos de los primeros planos con-
tinentales y mundiales. Por eso, la 
mayoría de los mejores futbolistas 
de su historia cuentan sus hazañas 
en colores, a diferencia de otros 
participantes de la Copa del Mun-
do. En Qatar varios buscarán su-
marse a la lista. 

ALBERTO SPENCER
Ha sido el mejor futbolista ecua-
toriano de todos los tiempos. Lo-
gró alcanzar la gloria y la fama 
mundial, sin embargo, las alcan-
zó en Uruguay, bajo los colores 
del Peñarol de Montevideo. Na-
cido en 1937 de padre inglés y 
madre ecuatoriana, Spencer se 

Alberto Spencer-Ecuador
convirtió en de los mejores arietes 
sudamericanos de los años 60. At-
lético, fibroso, de elegante y fuerte 
zancada, flexible y elástico, este mo-
reno fue el terror de las porterías 
rivales por su fácil y relampaguean-
te remate, tanto con los pies como 
con la cabeza. Comenzó a jugar en 
el Everest de Guayaquil, sobresalien-
do rápidamente. Ante un partido con-
tra Peñarol su actuación resultó tan 
espectacular que decidieron fichar-
lo. Con Peñarol anotó 250 goles en 
partidos oficiales y logrando cinco 
campeonatos uruguayos, tres veces 
ganador de la copa libertadores de 
América (1960, 1961 y 1966) en tal 
justa logró anotar 53 goles. En 1966 
también logró la copa intercontinen-
tal al jugar un partido memorable 
ganándole al Real Madrid.

COMIENZA EL 
TRI SU PRIMER 
ENTRENAMIENTO 
EN QATAR
QATAR.- La Selección Mexicana ya se encuen-
tra en Qatar para afrontar la Copa del Mundo 
del 2022, misma que arranca el 20 de no-
viembre con el duelo inaugural. En tanto, el Tri 
que lidera Gerardo ‘Tata’ Martino ya tuvo su 
primer entrenamiento en tierras qataríes don-
de comenzaron con algo ligero, debido al via-
je que tuvieron desde Girona, España.

ECODIARIO Ya con los 26 convocados definidos, 
el ‘Tata’ debe concentrarse en su parti-
cipación en el Mundial atípico al ser el 
primero que se realiza en el mes de no-
viembre-diciembre por el extremo calor 
que hace en el país organizador. Antes de 
que afronte el prime compromiso, debe 
asegurarse de que Raúl Jiménez entre en 
ritmo para el primer encuentro contra 
Polonia.

PROHÍBE QATAR 
VENTA DE CERVEZA EN 
ESTADIOS DEL MUNDIAL

DOHA.- Qatar ha prohibido la venta de cer-
veza en los estadios y en el perímetro al-
rededor de estos y solo permitirá la venta 
de alcohol en las ‘fan zones’ y los puntos 
con licencia, como determinados hoteles.

La FIFA había acordado con Qatar, país 
que no permite la venta libre de alcohol, 
que en los estadios también se podría be-
ber cerveza, decisión que ha sido revocada 
a apenas dos días de que comience la Copa 
del Mundo 2022.

“Después de conversaciones con el 
país anfitrión y la FIFA se ha tomado la de-
cisión de que solo se vendan bebidas al-
cohólicas en las ‘fan zones’ y los puntos 
habilitados y con licencia para ello, y no 
en el perímetro de los estadios”, dijo la FIFA 
en un comunicado.

Queda por ver cómo se resiente el 
patrocinio que la Copa del Mundo tenía 
con Budweiser, distribuidor oficial de cer-

ECODIARIO veza durante el torneo y que ahora solo 
podrá vender su versión sin alcohol en 
los estadios.

La respuesta, hasta el momento, de Bud-
weiser, ha sido publicar un tweet con el si-
guiente mensaje: “Bueno, esto es incómodo”.

Qatar es un país en el que el consumo 
de alcohol está muy restringido y apenas 
se puede consumir en algunos hoteles de 
Doha.

Durante la disputa de la Copa del Mun-
do esta normativa se ha relajado, pero si-
gue sin poder comprarse alcohol en super-
mercados, además de precios elevados, 
con un litro de cerveza por encima de los 
13 euros y una copa de wiski más allá de 
los 40 euros.

Para poder hacer frente al torneo, en 
los hoteles, ‘fan zones’ y estadios se han 
habilitado ‘horas felices’ y se ha permitido 
la venta de alcohol, aunque con restriccio-
nes, para que la gente no pueda comprar 
más de dos cervezas al mismo tiempo.
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HALLAN CUERPO SIN VIDA EN PÁNUCO

DEPORTES

ECODIARIO

PÁNUCO, ZAC.- La mañana de 
este viernes se reportó que en la 
carretera Federal número 54, a 
la altura de la de la comunidad 
Pozo de Gamboa, se encontraba 

una persona al parecer sin vida.
Tras los análisis periciales co-

rrespondientes, se informó horas 
más tarde que el cuerpo corres-
ponde a un masculino que se des-
empeñaba como elemento de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP).

Según lo referido por la Vocería 
de la Mesa Estatal de Construcción 
de Paz en un comunicado, se lleva 
a cabo ya la investigación corres-
pondiente a fin de determinar las 
condiciones en que se suscitaron 
los hechos.

Por la mañana se informó que 
corporaciones de seguridad se mo-
vilizaron de inmediato al lugar lue-
go de recibir el reporte, confirman-
do que se encontraba una persona 
sin vida, cubierto con una bolsa de 
plástico, 

El lugar quedó a cargo de Po-
licía de Investigación y peritos de 
la Fiscalía General de Justicia del 
Estado, autoridad que lleva a cabo 
las diligencias periciales a fin de 
determinar la identidad y causa 
de la muerte.
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PIERDE LA VIDA UNA PERSONA EN UN ACCIDENTE

ECODIARIO

VILLANUEVA, ZAC.- Bomberos y 
paramédicos de la Coordinación 
de Protección Civil Municipal, con 
el apoyo de la Coordinación Esta-
tal de Protección Civil (CEPC) 
atendieron un accidente tipo vol-
cadura que dejó como saldo una 
persona sin vida y un lesionado, 
así como daños materiales de 
consideración.

De acuerdo con un comuni-
cado, los hechos se registraron 
en la carretera federal 54, a la 
altura de Puente de Coyotes, 
en el municipio de Villanueva, 
Zacatecas.

Al llegar al lugar se encontró 
un automóvil compacto de color 
gris, de la marca Honda tipo Civic, 
en el que viajaban dos hombres 
que no fueron identificados.

Debido a las lesiones que pre-
sentaban, los paramédicos los 
trasladaron de urgencia al Hospi-
tal Rural número 51 de la cabe-
cera municipal, en donde uno de 
ellos perdió la vida cuando recibía 
atención médica.

Agentes de la Policía de Inves-
tigación de la unidad de delitos 
culposos, de la Policía Municipal 
y de la Guardia Nacional -División 
Caminos y Carreteras- tomaron 
conocimiento de los hechos.

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- Un hombre re-
sultó lesionado por arma de fuego, 
en la colonia Esparza, ante la mi-
rada de algunos vecinos del lugar. 

La víctima recibió varios im-
pactos cuando transitaba por la 
calle San Miguel y en ese momen-
to algunas personas se percata-
ron de la situación, por lo que pi-
dieron el apoyo de paramédicos.

Al lugar llegaron los paramé-
dicos, quienes lo llevaron al hos-
pital para recibir atención médica, 
sin que se brinden datos de su 
identificación y de los atacantes 
se desconoce su ubicación.

La zona fue acordonada por ele-
mentos municipales, estatales, así 
como Guardia Nacional y Ejército 
Mexicano, mientras que Policía de 
Investigación (PDI) y personal de la 
Dirección de Servicios Periciales 
recolectó los indicios del lugar.

ECODIARIO

DEJA ATAQUE ARMADO UN HOMBRE HERIDO

ATIENDE PC 
PERCANCE VIAL 

GUADALUPE, ZAC.- Bomberos y pa-
ramédicos de la Coordinación Es-
tatal de Protección Civil (CEPC) 
atendieron un llamado del Sistema 
de Emergencias 911 para dar au-
xilio a un accidente de tránsito con 
salida de camino, en hechos que 
tuvieron lugar la noche de este jue-
ves sobre la carretera federal 45, 
a la altura de la empresa Concretos 
Premezclados, en Esta cabecera 
municipal.

De acuerdo con un comunica-
do, ya en el lugar del percance se 
localizó un automóvil de la marca 
Chevrolet tipo Aveo, placas de cir-
culación del estado de Aguasca-
lientes, el cual era conducido por 
Manuel, de 56 años, quien fue aten-
dido por paramédicos de la Coordi-
nación Municipal de Protección Ci-
vil de Guadalupe.

Agentes de la Policía Estatal y 
de la Guardia Nacional tomaron co-
nocimiento del percance.
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CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

PRESENTA JULIETA DEL 
RÍO INFORME DE LABORES

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente 
de México, Andrés Manuel López 
Obrador, afirmó que ya se investi-
ga el accidente de helicóptero ocu-
rrido el jueves en Aguascalientes, 
donde cinco personas murieron, 
entre ellas el secretario estatal de 
Seguridad, Porfirio Javier Sánchez.

“Ahora corresponde hacer la in-
vestigación sobre lo sucedido, ac-
tuando con mucha responsabilidad 
en una primera instancia tiene que 
recoger evidencias los elementos 
fundamentales la fiscalía del esta-
do, que es lo que están haciendo, 
revisando todo”, refirió el mandata-
rio durante su rueda de prensa ma-
tutina desde el Palacio Nacional.

Señaló que aunque en redes 
sociales se ha hablado de que hubo 
disparos previo al accidente en 

ECODIARIO Aguascalientes, los cuales pudie-
ron haber provocado la caída de la 
aeronave, “no sucedió nada de eso 
y no se puede hacer juicio sin tener 
elementos, sin tener pruebas, es 
algo delicado”.

Aseveró que toda la informa-
ción sobre el incidente la está re-
cogiendo la Fiscalía estatal y des-
pués deberá ser la Fiscalía General 
de la República (FGR) quien asuma 
el caso.

“Está recogiendo toda la infor-
mación la Fiscalía y luego lo que 
procede es que la FGR atraiga el 
caso, ya hay una integración de 
una comisión de expertos que ya 
está trabajando en el asunto y se 
va a estar informando,”, expuso.

Asimismo, dijo que ya hay una 
comisión de expertos que está tra-
bajando en el asunto y más ade-
lante informará sobre el caso.

YA SE INVESTIGA 
ACCIDENTE AÉREO DE
AGUASCALIENTES:AMLO

CIUDAD DE MÉXICO.- “Rendir cuen-
tas es un compromiso permanen-
te que debemos tener quienes es-
tamos en el servicio público. En mis 
31 años de carrera siempre lo he 
impulsado porque es sinónimo de 
honestidad y vocación de servir a 
la sociedad”, aseguró Norma Julieta 
del Río Venegas, comisionada del 
Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protec-
ción de Datos Personales (Inai).

En la presentación virtual de 
su informe, acompañada por los 
comisionados integrantes del Sis-
tema Nacional de Transparencia, 
Del Río comentó sobre su partici-
pación en 174 sesiones de Pleno 
del Inai. Durante este periodo, dijo, 
se han ingresado 7 mil 450 asun-
tos, 2 mil 511 corresponden al pri-
mer año, y 4 mil 939 al segundo. 
Asimismo, se han resuelto 6 mil 
952 asuntos: 2 mil 426 en 2021, 
y  4 mil 526 en 2022.

En dos años de trabajo, el cum-
plimiento de las resoluciones re-
presenta el 88.6 por ciento. No 
obstante, de las resoluciones emi-
tidas en su Ponencia, hay cinco 
sujetos obligados que suman 304 
incumplimientos (74 por ciento 
del total): Cofepris, Diconsa, Se-
galmex, Universidades para el 
Bienestar, y TELECOMM.

Como coordinadora de la Co-
misión de Tecnologías de la Infor-
mación del Inai, la comisionada 
declaró que “a poco más de dos 
años de su puesta en marcha, el 
buscador general y los buscado-
res temáticos han registrado 13 
millones 053 mil 562 consultas. 
Del primero al segundo año de mi 
gestión, el uso de los buscadores 
temáticos se incrementó 124.5 
por ciento, en tanto, las consultas 
en el buscador general aumenta-
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ron 86.3 por ciento”.
Además, para difundir el uso y 

aprovechamiento de la Plataforma 
Nacional de Transparencia, el 6 de 
junio de 2022, arrancó la Jornada de 
Socialización de la PNT, a través de 
cursos y conferencias dirigidas a 
empresarios, periodistas y estudian-
tes de 20 entidades federativas, en 
las que participaron 4 mil 581 asis-
tentes en las 43 jornadas de trabajo. 

Como coordinadora perma-
nente de la Comisión de Vincula-
ción y Promoción del Derecho del 
Inai, Julieta del Río destacó la con-
tinuidad al Programa de Sensibi-
lización de Derechos (Prosede), 
cuyo objetivo es acercar, promo-
ver y difundir los derechos de ac-
ceso y de protección de datos en-
tre población en situación de 
vulnerabilidad en el país, a través 

de organizaciones de la sociedad 
civil. “En los primeros dos años se 
postularon 183 iniciativas, de las 
que 24 resultaron ganadoras y be-
neficiaron a 615 mil personas”. 

Además, a través de la Direc-
ción de Vinculación se llevaron a 
cabo 185 talleres de sensibiliza-
ción de derechos de acceso a la 
información y protección de datos 
personales con 4 mil 291 asisten-
tes, de los que 2 mil 470 son mu-
jeres.  Asimismo, se organizaron 
ocho concursos dirigidos a distin-
tos sectores de la población es-
tudiantil con cifras récord de par-
ticipación en los concursos de 
Historieta, Cuento y Spot de Radio.

http://ecodiarionoticias.com/notas/presenta-julieta-del-ro-informe-de-labores
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Si la Nada, es prácticamente 
una Nada, cómo es que al-
guien puede responder; no 
siento Nada ¿la Nada se sien-

te? O ¿puede llegar a sentirse la Nada? 
Me he quebrado la cabeza intentando 
dar respuesta a estas dos incógnitas. 

Para Héctor Sevilla; “La Nada es y 
debido a que es, somos, y debido a 
que somos, la concebimos” ¿qué quie-
re decir con esto? Que la Nada se ha 
convertido en una respuesta alterna-
tiva, que sirve para aparentar lo que 
sentimos. 

Por ejemplo: Un hombre se enoja 
y no puede evitar dejar de sentir mu-
chos celos, al mirar cómo es que va-
rios amigos de su pareja reaccionan 
en una publicación que ella hizo en 
una cuenta de su red social, cuando 
la chica llega para verlo y saludarlo 
con mucho regocijo, el hombre se 
comporta serio y distante, la chica 
puede preguntarle, amor ¿qué tienes? 
Y el chico responderá; Nada. 

Esa Nada, que da por respuesta, 
es solo la apariencia de algo que está 
sintiendo, pero que no está en primer 
instante diciendo, el chico puede sen-
tir; celos, enojo y hasta rabia, más no 
lo expresa, opta por el callar y la Nada. 
Eso que le incomoda, en un primer 
momento no lo expresa, se lo guarda, 

lo enmudece, no importa la razón, 
puede ser cualquiera y eso solo has-
ta que la tensión ya es muy grande, 
que entonces la expresa y revela lo 
que puede estar escondido tras la 
Nada. 

Heidegger empleo el termino ser-
en-el-mundo, como la idea de arrojo 
en el que nos encontramos en un 
mundo especifico y particular, por lo 
que revela la posibilidad de situación 
y que son nuestros estados de ánimo, 
lo que expresan nuestra sintonía en 
el mundo. Para Heidegger, los esta-
dos de ánimo, pueden expresar mu-
cho sobre sí mismos, incluso, sobre 
lo que es importante para uno mismo.  

Si esto es así ¿por qué la insisten-
cia en reducir todas las posibilidades 
que se está siendo, en un Nada?  Re-
tomando el ejemplo de la pareja des-
de los roles relacionales; responder 
con Nada, es una postura de some-
timiento por parte del hombre a su 
pareja, haciéndola sentir terrible y has-
ta culpable, cuestionándose si acaso 
habrá hecho algo mal, es entonces, 
que el hombre, desde una Nada, co-
mienza a manipular su relación con 
poder, con el poder de hacer sentir 
culpa a su pareja. 

Esa respuesta, Nada, sirvió en un 
principio como una apariencia, la cual 

se convierte en una acción que evoca 
algo en su pareja, todo esto a partir 
de lo que está siendo. 

Es fascinante lo que la Nada, pue-
de dar la oportunidad de explorar y 
reflexionar desde los roles relaciona-
les y los estados de ánimo, para con-
cluir, me pregunto: 

Cada vez que le respondes a al-
guien con un Nada ¿qué posibilidad 
estará ocurriendo?

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

¿Puedo sentir NADA?

LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA

La Nada

ALEJANDRO 
BRAVO
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Un equipo de entomólogos de la Universidad de Maryland 
(Estados Unidos)  realizó un estudio que demuestra una 
disminución general de la vida de las abejas melíferas en un 
50%, independiente de los factores de estrés ambiental o la 
dieta, lo que sugiere que la genética puede estar influyendo en 
la pérdida de colonias y la menor producción de miel . Los 
resultados apuntan a una posible solución para contrarrestar 
la pérdida de colonias al aislar algunos factores genéticos e  
intentar criar abejas melíferas más longevas.

(EFE VERDE)

ABEJAS 
MELÍFERAS 




